

DIARIO DE CORDOBA

Teléfonos 13 y 37

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS

Teléfonos 13 y 37

NÚM. 12,759

Suscripción en Córdoba.
Fuera de Córdoba.....

Per un mes.... 2 Pesetas.
Por trimestre. 5,50 »
Por un mes.... 2,50 »
Portrimestre. 7 »

LÚNES 9 DE JULIO DE 1894

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicacion al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XLV

El olivo y el aceite EN LA PROVINCIA DE SEVILLA

Debido á los datos recogidos por el Ingeniero agrónomo don Eduardo Noriega y Abascal, se puede apreciar hoy con exactitud la importancia de la riqueza olivarrera en la provincia de Sevilla. Sabíase que era esta una de las comarcas que mayor cantidad de aceite elabora y que podía competir por su producción con las de Córdoba y Jaén, las más ricas de la Península bajo ese aspecto; pero nadie se había cuidado de determinar con cifras el valor de esa riqueza. La diligencia y actividad del Ingeniero citado, han logrado patentizar que, aun cuando afectado por la crisis general de la agricultura, el cultivo de los olivos, á poco que se esmeren los productos y á poco que perfeccionen los procedimientos para la elaboración de la grasa, bastaría para regenerar la provincia mencionada bajo el aspecto económico, hoy que su situación es peligrosa, por el abandono en que están algunos importantes ramos de producción.

El cultivo de olivar ocupa en la provincia de Sevilla una superficie total de 159,263 hectáreas, distribuidas por partidos judiciales en la siguiente forma:

Carmona.....	23140
Cazalla de la Sierra.....	15431
Ecija.....	10480
Estepa.....	16188
Lora del Río.....	12173
Marchena.....	9996
Morón.....	10870
Osuna.....	11908
Sanlúcar la Mayor.....	9617
Sevilla.....	10997
Utrera.....	22463

Las variedades de olivo que se cultivan en los distintos partidos judiciales que comprende esta provincia, son las siguientes:

Carmona.—Zorzaleño, gordal, manzanillo, verdial, dulce, cañivano.
Cazalla de la Sierra.—Zorzaleño, gordal, manzanillo, verdial, picudo, alameño, temprano, ahora, hojiblanco, judío, morcal, azulajo, sevillano.
Ecija.—Zorzaleño, verdial, manzanillo, gordal.
Estepa.—Gordal, lechín, hojiblanco, manzanillo, picudo, alameño, ahora, dulce, tempranillo, tachuno, lechín menudo, negral.
Lora del Río.—Zorzaleño, gordal, manzanillo, lechín menudo, picudo, verdial, cañivano, mollar.
Morón.—Gordal, manzanillo, verdial, zorzaleño, lechín menudo, alameño.
Marchena.—Zorzaleño, gordal, manzanillo, morcal, figurilla.
Osuna.—Lechín, manzanillo, sevillano, gordal, alameño.
Sevilla.—Zorzaleño, gordal, manzanillo, verdial, alameño, rompesayos.
Sanlúcar la Mayor.—Zorzaleño, gordal, manzanillo, verdial, mollar, cañivano, morcal, rompesayos.
Utrera.—Zorzaleño, gordal, manzanillo, verdial, ahora.

La producción total de aceite en la provincia de Sevilla, teniendo en cuenta los datos adquiridos y escrupulosamente comprobados por el celoso e instruido ingeniero agrónomo señor don Eduardo Noriega Abascal, es, en un año normal, de 433.169 hectolitros, cuyo valor, teniendo en cuenta que el precio del hectólitro sea como término medio de 64 pesetas, asciende á la importante suma de 27.692.741 pesetas.

La abundancia de material que los sucesos de Melilla proporcionaban á la prensa en el último mes de Octubre, nos obligó á suspender la publicación de la hermosa novela *Luz y Esperanza*, obra de nuestra distinguida amiga y colaboradora la señora doña Faustina Saez de Melgar. Ya que han cesado aquellas causas, y aun cuando en esta redacción abunda siempre el material para las diferentes secciones del DIARIO, accedemos con gusto á las repetidas instancias de nuestras apreciadas lectoras, y desde mañana continuará la publicación de la novela referida,

si bien reproduciendo los diez primeros folletines, por sí, como es fácil, han sufrido extravío.

Sería conveniente que el jefe de la guardia municipal, señor Lopez Concepción, dispusiera que una pareja de la sección montada vigilara con frecuencia los márgenes del Guadalquivir, en el sitio del Arenal, prohibiendo los baños al aire libre y evitando por tanto la continua reproducción de cuadros que rechaza la cultura del vecindario. También se evitarían de este modo sensibles sucesos como los que allí por desgracia suelen repetirse.

Según noticias recibidas en esta capital, ha fallecido en las Islas Filipinas la distinguida señora doña Eugeña Cabezas é Isla, digna esposa de nuestro estimado amigo don José del B. Cisneros. La noticia de la muerte de esta apreciable señora ha causado penosa impresión en las personas de su intimidad que aún conserva en Córdoba, y principalmente á su distinguida familia, á la que enviamos la sincera manifestación de nuestro sentimiento.

Si como se dice se hacen pesquisas en varias poblaciones de Andalucía en averiguación para conocer las personas que en ellas se encuentran afiliadas al anarquismo, creemos que en Córdoba sea difícil encontrarlas, pues en nuestra capital conceptuamos es una planta desconocida.

El juzgado de esta capital llama al autor de la sustracción de una cartera de bolsillo con una cédula personal, expedida á nombre de don Salvador Guillen, dos décimos de la lotería, un pagaré y otros documentos. El hecho se cree ocurrió en Córdoba la noche del veinticinco de Mayo.

Debiendo procederse á la exhumación de los restos que ocupan desde el diecinueve de Noviembre de 1883 las sepulturas de párvulos comprendidas desde el número 1.º al 100, en el cuadro denominado de San Zoilo en el cementerio de Nuestra Señora de la Salud, mediante á haber transcurrido con exceso el tiempo reglamentario por que se adquirieron aquellas, por la Alcaldía se anuncia al público para conocimiento de las personas á quienes interese esta determinación, que habrá de realizarse paulatinamente y á medida que las necesidades del servicio lo reclamen, á fin de que puedan hacerse cargo de las lápidas y enverjados que tengan las expresadas sepulturas, si no prefieren adquirir otros enterramientos con destino al depósito de aquellos restos, antes que sean trasladados al osario ó fosa común, concurriendo para ello con la oportunidad debida al negociado respectivo de la Secretaría municipal, en donde se les enterará de los requisitos que en tal caso deban cumplirse por las familias de los finados.

Cumpliendo las órdenes que recientemente ha dictado el señor Alcalde interino, el activo jefe de la guardia municipal señor Lopez Concepción, acompañado de una pareja de la sección montada, se ocupa estos días con plausible predilección en recorrer los acueductos desde los veneros hasta la población para evitar en lo posible las roturas de las cañerías, las filtraciones y demás accidentes que en la semana última fueron causa de graves conflictos en los populosos barrios del distrito de la derecha de esta capital. Cuanto se haga en este sentido merecerá el unánime aplauso del vecindario.

Ha nombrado un Comisionado la Comisión provincial á costa del Alcalde de Lucena, para que recoja y entregue á la Diputación los documentos que á este le han reclamado repetidamente.

La Comisión provincial, por débilos del contingente, ha declarado la responsabilidad personal del alcalde y demás concejales de Baena, por la suma de 99.464 pesetas, por los ejercicios anteriores al de 1889 á 90.

Ha obtenido reelección en el cargo de procurador general de Dominicos, en Madrid, el respetable padre fray Manuel Puebla, excatedrático de la Universidad de Manila, ex provincial de Grecia, y secretario del famoso padre Larroca, general de la Orden dominicana.

El notable compositor don Tomás Bretón era esperado en Málaga estos días.

Con el título «El nuevo torero» vá á publicarse en Sevilla un semanario taurino.

Son cada vez más notables y curiosos los sumarios que publica el ilustrado colega *El Nuevo Mundo*, como pueden ver nuestros lectores por el siguiente: El nuevo presidente de Francia.—La inmunidad parlamentaria.—La patria y los españoles, *Canals*.—Cambios, bolsas y rentas.—Conversaciones, *Kasabal*.—Los funerales de Mr. Carnot.—Noticias del asesino.—La noche día, *Sepúlveda*.—Portugal, *Reparaz*.—Crónica parlamentaria.—La humanidad transformada por la Química.—Los presupuestos y la opinión en Cuba.—E banquete de los periodistas.—Boletín comercial.—Modas de París.—Información política.—Folletón, *Royo y Cilla*.

Éste aquí la Junta diocesana nombrada para entender en los asuntos del Congreso Católico nacional de Tarragona: Presidente, señor don Rafael de Espejo y Coronado, Dean de esta Santa Iglesia Catedral.—Vocales: señores don José Agreda Bartha, Canónigo Doctoral; don Ruperto Cuadrado y Aranda, cura propio de la parroquia del Salvador; don Rafael García Ramírez, Abogado.—Secretario: señor don Marcial Lopez Criado, Vice-secretario de Cámara del Obispo.

En la acreditada panadería de Rafael Gutiérrez Morales, situada en la calle Gran Capitán número 7 y San Hipólito 2, se expende, desde hoy, el kilogramo de pan de primera corriente superior á treinta y ocho céntimos; también hay de primera catalán y francés á cuarenta y ocho céntimos kilogramo, y de tercera á veinticinco céntimos kilogramo.

Por orden de la autoridad militar de la plaza se ha establecido una guardia permanente, en que alternan los cuerpos de caballería é infantería, que recorren las márgenes del Guadalquivir en toda la extensión, desde el molino de Martos al sitio conocido por el Arenal, para impedir que se bañen los soldados y se repitan tristes sucesos como el ocurrido recientemente.

Se halla enferma la señora doña Antonia Blanco Belmonte, esposa de nuestro estimado amigo don Juan Hidalgo y Gutiérrez de Caviedes, digno director de la Escuela Normal de Maestros de Albacete. Vivamente deseamos el total alivio de la dolencia que sufre aquella apreciable señora.

El sábado no se anotaron ingresos por concepto alguno en la Caja provincial, y solo se hizo el pago de 316 pesetas y 40 céntimos por ampliación, quedando existentes para hoy 707'72.

Ha sido detenido por la guardia municipal, y puesto á disposición del juzgado, un individuo por el delito de raspadura y enmienda de un documento privado.

Por considerarlo ruinoso ha sido denunciado el muro foral de una casa situada en la calle de Saravias.

En la corrida de novillos que se verificó ayer en la plaza de Madrid se jugaron hichos de la antigua ganadería de Adalid por nuestros paisanos los aplaudidos diestros *Bebe-chico* y *Conejo*.

El guardia municipal del distrito ha pasado á la Alcaldía una denuncia referente al mal estado en que se encuentra el piso de la calle de Valladares.

Anteanoche tuvieron lugar en la Parroquia del Salvador los expensales de nuestro querido amigo é ilustrado maestro de instrucción primaria señor don Hermógenes Cortés y Cano con la bella y elegante señorita doña Eloisa Saló y Gimenez. Deseamos á los futuros esposos la felicidad á que son acreedores por sus relevantes cualidades.

La guardia municipal, cumpliendo las órdenes de la Alcaldía, denunció ayer varias fuentes con escasa dotación de agua, otras con desperfectos y nuevas roturas de cañerías.

Desde la calle de Alfaro fue conducido ayer por un guardia municipal, auxiliado de dos mozos de cordel, un enfermo domiciliado en la calle referida.

En la casa de socorro del distrito de la izquierda fué curado ayer de primera intención un individuo que en la calle Meson del Sol, cayó al suelo de la caballería que montaba hiriéndose en la cabeza.

—Efemérides.—Hoy.—1386.—Los suizos derrotan en Sempach al duque Leopoldo de Austria.—1746.—Fallecimiento de Felipe V de Borbon, rey de España.—1810.—Toma de la isla de Borbón por los ingleses.—1848.—Muere en Vich el gran filósofo español Balmes.

El purgante casero del siglo.—Este título han obtenido las Píldoras azucaradas de Bristol por sus muchas y bien conocidas cualidades. Fáciles de tomar por su forma elegantes, de confite, se adaptan especialmente para las mujeres y los niños, que siempre tienen gran aversión á los groseros remedios de aspecto y sabor repugnantes. Así como es atractiva la forma, también es eficaz y benéfica la acción de este valioso remedio. Cuando sentís algún desajuste bilioso haced el ensayo de las Píldoras de Bristol y vuestra experiencia confirmará esta recomendación. Depósito general en España para la venta al por mayor, señores Vicente Ferrer y compañía, plaza Moncada, Barcelona.

INTERESANTE

Todos los meses, el día diez, recibirá en el Hotel de Oriente á los enfermos de hernias (vulgo quebraduras), el célebre especialista francés Mr. A. Carlos Bertrand, que las cura sin operación ni régimen. Dicho especialista, viene precedido de una fama universal, y en los 15 años de asidua y constante práctica y estudios científicos, ha hallado medio de hacerlas desaparecer radicalmente.

ADMINISTRACIÓN DE HACIENDA DE LA PROVINCIA DE CORDOBA

Negociado Industrial

La matrícula de subsidio, industria y comercio, de las cuotas individuales que han correspondido á los contribuyentes de esta capital y su término por el ejercicio de 1894-95, se halla expuesta al público, por término de diez días, en el Negociado respectivo, situado en el local que ocupan las oficinas de Hacienda de esta provincia, en donde pueden producir los oportunas reclamaciones, las que no consideren que están ajustadas á las prescripciones legales, y la cantidad que se les fija en la citada matrícula.

Lo que se hace público por medio de este periódico, para conocimiento de las personas á quienes interesa.

Córdoba 7 de Julio de 1894.—L. Vich.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—San Cirilo, obispo y mártir, y San Zenón y compañeros mártires.—Mañana, Los Santos 7 hermanos mártires, y Santas Rufina y Segunda, vírgenes y mártires.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la iglesia del convento de Religiosas Capuchinas, por doña Rafaela Barbudo, en sufragio de su esposo don Ramón Otero.

—Tercer día de solemne novena, en la iglesia de San José (vulgo de San Cayetano) de los Carmelitas Descalzos de esta ciudad, á las cinco y media de la mañana, en honor de la Sacratísima Virgen del Carmen, con el orden siguiente: Primero se celebrará una misa rezada durante la cual se rezará el Santo Rosario, despues se cantará la Letanía é inmediatamente se leerá la novena concluyendo con los gozos cantados. La Sagrada Congregación de Indulgencias concedió siete años y siete cuarentenas de Indulgencias á los que asistan á los ejercicios piadosos que se hacen en los nueve días anteriores á la fiesta de Ntra. Señora del Carmen. Y además Indulgencia plenaria á todos los que asistan cinco veces á la novena, confesando y comulgando una vez, y orando por las intenciones de Su Santidad (S. I. C. 4 Septiembre, 1883). Las misas de los nueve días de la novena se celebrarán en sufragio por el alma de don Juan de la Cruz Calzadilla (q. e. p. d.)

—Tercer día de novena á la Santísima Virgen del Carmen, en la iglesia del hospital de los Dolores: visitando dicha iglesia desde las primeras vísperas hasta la puesta del sol del día de Nuestra Señora del Monte Carmelo, se gana indulgencia plenaria concedida por Su Santidad Leon XIII: dando principio á las oraciones.
—Segundo día de solemne novena á Nuestra Señora del Carmen en la iglesia del Convento de Santa Ana, á las seis y media de la tarde.
—Los asociados á la corte de María visitarán hoy á Ntra. Sra. del Rosario, en San Pablo.

Duodécimo aniversario

EL SEÑOR

Don Julian Sancristobal y Díez

Falleció el 9 de Julio de 1882.

D. E. P.

Todas las misas que se celebren hoy en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, desde las siete en adelante, por los señores sacerdotes invitados al efecto, serán aplicadas en sufragio del alma de dicho señor.

Su viuda ruega á las personas piadosas lo encomienden á Dios Nuestro Señor.

Tercero aniversario

EL SEÑOR

Don Antonio Triguillos Hidalgo

Falleció el 10 de Julio de 1891.

Todas las misas que se celebren mañana, en la iglesia parroquial de San Pedro, de las cinco en adelante, por los señores Sacerdotes invitados al efecto, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicho señor.

Su viuda, madre, hermanos y demás familia suplican á las personas piadosas lo encomienden á Dios Nuestro Señor en sus oraciones.

Honras solemnes.

El día diez de los corrientes á las ocho y media de la mañana tendrán lugar en la iglesia parroquial del Apostol San Pedro de esta ciudad, en sufragio por el alma de don Carlos Montilla y Medina (q. e. p. d.)

Su desconsolada esposa é hijos ruegan á todos sus amigos asistan á dicho acto, por lo que les vivirán agradecidos.

No se reparten esquelas.

Séptimo aniversario.

LA SEÑORA

Doña Dolores Messia y Almansa
DE EGUILIOR

Falleció en Ubeda el 12 de Julio de 1887.

D. E. P.

Los señores sacerdotes que quieran celebrar dicho día el Santo Sacrificio de la Misa, en la capilla de Nuestra Señora del Rosario de la iglesia de San Pablo, en sufragio del alma de dicha señora, recibirán el estipendio de diez reales.

Espectáculos.

TEATRO-CIRCO DEL GRAN CAPITAN

Compañía cómico-lírico coreográfica bajo la dirección de don Antonio Portillo y don Francisco Bracamonte.

Funciones por horas para hoy.

A las nueve en punto.—La zarzuela en un acto, *La mujer del molinero*.

A las diez en punto.—La zarzuela en un acto, *Un gatito de Madrid*.

A las once.—La zarzuela en un acto *El traje misterioso*.

A las doce.—La zarzuela en un acto, *¡A tí suspiramos!*

Precios.—Palcos sin entradas, 2 pesetas.—Sillas con entrada, 50 céntimos.—Anfiteatro con idem, 30 céntimos.—Entrada para palco, 30 céntimos.—Entrada de grada 15 céntimos.

Imprenta del DIARIO DE CORDOBA.

